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【開会 午前９時５７分】 

 

 ただいまから予算決算特別委員会を開会いたします。 

北部学校給食センター所長より発言を求められておりま

すので、これを許可いたします。 

 

昨日の予算決算特別委員会において、豊島議員からの学校

給食費についてのご質問の中で、収入未済額への今後の対応

についてのお尋ねがございました。そのお尋ねに対し、今後

未済額が増えていくなら、債権放棄を視野に入れ検討、対応

してまいりますと申し上げましたが、改めて回答させていた

だきます。収入未済額への今後の対応につきましては、現在、

教育委員会事務局内において調査研究をしており、今後、督

促や催告のあり方、また関係機関による支払督促等の可能性

を視野に入れながら、債権回収方法を見直し、債権管理担当

部局とも連携を図り対応してまいります。債権放棄につきま

しては、法令に基づき、正式な手続きに則り、検討して進め

てまいります。以上の通り改めて回答させていただきます。

以上でございます。 

 

ありがとうございます。 

本日の付議事件はお手元に配布した通りであります。本委

員会に付託されました議案につきましては、既に説明が終わ

っておりますので、直ちに質疑に入ります。その前に委員長

からお願いしておきます。委員及び執行部におかれまして

は、簡潔明瞭な質疑、答弁をお願いいたします。また、執行

部におかれましては、発言する前には、挙手、職名を発言の

上、委員長の許可を得てから行うようにお願いいたします。 

最初に、本日の付議事件のうち、産業振興部及び農業委員

会事務局関係分から質疑を行います。 

「認第１号 令和３年度羽島市一般会計歳入歳出決算の認

定について」を議題といたします。 

まず、認第１号中、産業振興部及び農業委員会事務局関係

分について質疑を行います。質疑のある方はご発言願いま

す。 

 

行政報告書８４ページをお願いいたします。８４ページの

上の方にあります地域農政推進対策事業費についてお尋ね

をいたします。こちらの中で消耗品費としてスマート農業視

察研修手土産購入費とありますが、購入されたものについて

お聞かせください。 
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お答えします。令和３年８月５日に開催した視察研修の受

け入れ先に対しての手土産でございます。以上でございま

す。 

 

続いて隣の８５ページをお願いいたします。一番上のとこ

ろ、地産地消推進事業についてお尋ねをいたします。こちら

には特に書いてないんですけれども、近年大豆の試験栽培を

しているというふうにお聞きしておりましたけれども、現在

行っている活動と実績についてお聞かせください。 

 

お答えします。令和３年度の大豆の試験栽培につきまして

は、面積５．１７ｈａ、収穫量は１万５６００ｋｇ。単収は

１０ａ当たり３０１．７ｋｇで、令和２年度に比べ約２．６

倍の収量となったところでございます。今後は販売方法につ

いても関係者と検討を行い、特色のある農業づくりを進めて

いきたいと考えております。以上でございます。 

 

その他質疑がございました。 

 

私からは行政報告書の９３ページ、商工業振興費から創業

支援事業４０万円について質問いたします。この４０万円の

事業支援金というか、交付先はどこですか。そして、どのよ

うな支援の成果が出ているのか事業の経過報告を教えてく

ださい。 

 

お答えします。交付団体は羽島商工会議所でございます。

羽島商工会議所は本補助金を活用して、令和３年７月１０日

から８月２８日にかけて毎週土曜日に羽島創業塾を開催い

たしました。事業実績といたしましては、全８回のセミナー

及び周知広報が実施され、１９名の参加者が修了書を受け取

ったとの報告をいただいております。また、本年５月に状況

調査を行った結果、７名の方が創業していることを確認いた

しました。以上でございます。 

 

７名の方が創業をしていることを確認されたということ

で、成果が出ているというふうに評価します。 

続きまして行政報告書は９４ページ、観光振興事業の観光

協会補助金１９００万円についてですが、前年より２００万

円の増額となっています。この増額の理由、そしてこの増額

に伴う効果が出ているのか、観光協会補助金の内訳で、協会
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の職員の人件費にどれくらいの割合で充てられているのか

教えください。 

 

お答えします。令和３年度の補助金増額の理由は、観光協

会事務局のスタッフの構成をパート勤務から嘱託員へと一

部変更するなど、人員体制を強化したことに伴い、人件費が

上昇したものでございます。これまでにも市が担ってきた観

光強化事業の事務移管を進めておりますが、現在は観光情報

の提供や各種催事に関する事務だけではなく経理、労務とい

った内部管理の事務についても移管が進んでおります。人件

費の割合は、羽島市観光協会の令和３年の決算資料によりま

すと、補助金の対象となっております観光協会一般会計の支

出総額は１９３２万３５８０円に対し、人件費相当額は１０

７９万７９１８円で、割合にして約５６％となっておりま

す。以上でございます。 

 

よろしいですか。 

 

同じく行政報告書９４ページ、６款１項３目の観光事務経

費についてお尋ねをいたします。円空連合負担金１万６００

０円とありますが、円空連合はどのような事業が行われてい

るのか、また令和３年度はどのような事業がなされたのかお

尋ねをいたします。 

 

お答えします。円空連合は円空上人及び円空仏の文化観光

振興に取り組む岐阜県内の自治体で構成されており、令和３

年度の時点では１６自治体となっております。円空連合では

例年、県地域振興単位で加盟市町の円空仏を巡るコースを設

定し、バスを利用した見学研修会、円空仏巡りツアーの実施

をはじめ、加盟市町において実施される円空仏の展示会な

ど、円空関連の各種文化事業に対する助成や後援、パンフレ

ットやポスターの共同設置といったＰＲ協力などの支援や

ホームページの運営などを行っております。令和３年度は郡

上市が事務局を務められ、例年と同様の事業展開が予定され

ておりましたが、新型コロナウイルス感染症の影響で円空仏

巡りツアーの実施が中止された他、加盟市町においても、円

空関連の事業が中止となりましたが、このうち開催された事

業に関しましてはＰＲ協力を行いました。なお、羽島市から

は円空ロードツアー推進補助事業に対して、円空連合からの

助成をいただける予定となっておりましたが、新型コロナウ

イルス感染症の影響により補助実績がなかったため取り下
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げを行いました。以上でございます。 

 

それでは、同じ項目の中の美濃路街道連携協議会負担金と

いうのがあります。令和２年度には支出はありませんでし

た。令和３年度ですが、羽島市は新しく、令和２年度にあり

ませんでしたので、新しくこれに参加されたのかどうかお尋

ねをいたします。 

 

お答えします。令和２年度に負担金の支出が生じなかった

のは新型コロナコロナウイルス感染症の影響で、同協議会に

おいて、事業中止が年度当初に決定されたことによるもので

ありまして、協議会には継続して加盟しております。令和３

年度は愛知県稲沢市が事務局となり、同市において、加盟市

町の美濃路街道交流物産店及び美濃路街道交流パネル展の

実施が計画されておりましたが、これも新型コロナウイルス

感染症の影響により物産展は中止となり、パネル展のみ実施

されました。以上でございます。 

 

それでは、この協議会はどのような事業を行っているの

か、また、令和元年１１月１６日から１７日には、大垣駅前

通りで、美濃路街道交流物産展が開催されておりますが、こ

れに羽島市は参加したのかどうかお尋ねをいたします。 

 

お答えします。美濃路街道連携協議会は東海道と中山道を

結ぶ街道として栄えた美濃路の沿道自治体で構成され,美濃

路をキーワードとして、人、物、情報などの交流を図る事業

を実施しており、愛知県一宮市や岐阜市など羽島市を含む８

市町で構成されております。主な事業といたしましては、美

濃路の複数のコースを切り分けて設定し、実際に歩いていた

だくイベント美濃路ウォークの他、美濃路ウォークの開催に

合わせてゴール地点にて沿道自体による交流物産展や、美濃

路街道各所の史跡などを写したパネル展を実施しておりま

す。物産店の出店に際しましては、羽島市観光協会にご協力

をいただいており、令和元年度に大垣市をゴール地点として

美濃路ウォークが開催された折には羽島市観光協会の会員

事業者様に出店していただき、来場された方へ、地域グルメ

を販売させていただきました。以上でございます。 

 

同じく行政報告書９４ページの６款１項３目、観光振興事

業についてお尋ねをいたします。デジタルサイネージ設置土

地賃借料２万２０００円とありますが、どこにどのようなも



5 

 
 
商工観光課長  
 
 
 
堀委員  
 
 
 
 
商工観光課長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
堀委員  
 
 
 
 
 
商工観光課長  
 
 
 
 
 
 

のが設置されているのかお尋ねをいたします。 

 

お答えします。東海道新幹線岐阜羽島駅の改札口付近に４

７インチの液晶モニターを設置しております。以上でござい

ます。 

 

それではこのデジタルサイネージの提供内容は、どれくら

いの期間で更新されているのかお尋ねをいたします。そして

また、この効果のほどをどう考えてみえるのかお尋ねをいた

します。 

 

お答えします。これまでは円空ロードのプロモーション動

画や羽島市観光協会が作成した当市のＰＲ動画を常時再生

しておりましたが、現在ではこうしたコンテンツに加えまし

て、市内の代表的な円空仏拝観スポットである中観音堂や長

間薬師寺の紹介や竹鼻まちなかエリアにある寺社仏閣や史

跡などの観光資源もご紹介しております。常時再生している

コンテンツもあればスポット的に再生することもあるため、

更新頻度は不定期となっておりますが、市歴史民俗資料館の

企画展や、不二竹鼻町屋ギャラリーの所蔵品展の開催情報な

ども併せてご紹介しております。効果に関しましては、市内

外の方が往来される新幹線構内の改札口付近に設置してお

りますことからその視認性は高いものと思料いたします。ま

た、年間を通じて新幹線構内に壁面広告などを出稿すること

とした場合、その費用は莫大なものとなりますことから、電

気料金を含めましてもこの費用対効果は極めて高いものと

認識しております。以上でございます。 

 

続いての質問ですが、円空ロードのウェブサイトの利用効

果についてお尋ねいたします。その利用効果をどのように捉

えてみえるのか、また、２２万円以上の経費がかかっており

ますが、２２万円の効果のほどの見解についてお尋ねをいた

します。 

 

お答えします。円空ロードウェブサイトでは、円空ロード

推進事業初年度の平成２９年度に作成したプロモーション

動画を補完するものとして動画本編で紹介されている各地

のスポットやモデルルートなどを地図付きで掲載しており

ます。新型コロナウイルス感染症の影響によりまして観光誘

客を推進することが困難な状況が続いておりますが、同ウェ

ブサイトでは、円空仏だけではなく、県内の豊かな自然や歴
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史、文化、食などを絡めた新たな観光周遊ルートである円空

ロードのコンセプトを広く認知していただくためのきっか

けとなるツールとして有益なものと認識しております。な

お、プロモーション動画はインターネット動画共有サイトＹ

ｏｕＴｕｂｅで公開されているため、同ウェブサイトは閲覧

者をＹｏｕＴｕｂｅへ誘導する性質も有しております。９月

２０日現在で、動画の再生回数は１万８７８６回となってお

ります。以上でございます。 

 

そのサイトのトピックスのお知らせ一覧という項目があ

りますが、その中に１０項目あります、それで、２０２２年

の６月１１日羽島駅前フェス開催中止という項目から、２０

２２年９月１７日羽島市竹鼻まつり山車会館山車入れ替え

等による臨時休館という１０項目がございますが、その全て

が羽島市の項目であります。あと５市がこの円空ロードに参

加していたと思いますが、他の都市の状況はどのようになっ

ているのかお尋ねをいたします。 

 

お答えします。トピックスのお知らせ一覧の項目は、ウェ

ブサイトの新着情報や更新情報を配信する技術であるＲＳ

Ｓという機能を活用して連携各地のウェブサイトから発信

されます観光関連の新着情報などを自動的に取得してこの

項目に表示する仕組みとなっております。ＲＳＳの機能自体

は広く普及しており、円空ロードウェブサイトの開設当初

は、いずれの市のウェブサイトにもＲＳＳ機能が組み込まれ

ていたため、各種の情報が掲載されておりました。しかしな

がら、昨今のソーシャルメディアの流行などにより、ＲＳＳ

を活用して情報を取得しようとする需要が低下し、最近では

ウェブサイトにこの機能が実装されないケースが増えてお

ります。連携各地においてもウェブサイトをリニューアルさ

れる際にこの機能を実装されなかったことにより、当市のウ

ェブサイトの情報のみが掲載されている状況となっており

ます。以上でございます。 

 

よろしいですか。その他。 

 

産業振興部関係で、決算書９８ページ、行政報告書８２ペ

ージの５款１項３目農業振興費、花の里推進事業について、

４９３万３９７３円決算の報告があります。大賀ハスと菖蒲

ほ場を適正に管理したと報告書にはあります。それぞれの花

の状態はどうであったのか、また委託料が前年度に比べて１
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豊島委員  
 
 
 
 
農政課長  
 
 
 
 
 
安井委員長  
 
花村委員  
 
 
 
農政課長  
 
 
 
花村委員  
 

１０万円の減額となっている理由をお伺いします。先ほどの

それぞれの花の状態は、現年度つまり令和３年度の決算です

ので、３年度と、参考ですが今年度４年度についてもわかれ

ば教えてください。 

 

お答えします。現在の大賀ハス・菖蒲ほ場には、千葉市か

ら譲り受けた大賀ハスと東京都葛飾区から譲り受けた江戸

菖蒲に加え、平成２９年度からは舞妃蓮と睡蓮を植栽し、多

くの方に楽しんでいただくための栽培管理を行っておりま

す。しかしながら、大賀ハスの開花が良くない状態が近年続

いております。生育には気象、土壌、水質など様々な影響が

あると思われますが、今後も状況を観察した上で施肥量の調

整や防除の実施など、栽培管理に進めたいと努めたいと思っ

ております。次に委託料１１０万円の減額の理由につきまし

ては、市内公共施設の設置による菖蒲の観賞用ポットの調整

を行うため、管理ポット数を変更するなどの委託業務内容の

見直しによる減額でございます。以上でございます。 

 

芳しくない状況だということですが、どれだけ咲いたとか

そんな細かいことはいいですけど、全体として３年度と比べ

て例えば４年度多少良くなったのか、そういう表現で結構で

すが、概要をお尋ねいたします。 

 

江戸菖蒲、舞妃蓮、睡蓮につきましては、例年通りよく咲

いている状況でございます。大賀ハスにつきましては、令和

３年度に比べ令和４年度については少し良くなりまして、３

年度よりは咲いている状況でございます。以上でございま

す。 

 

その他。 

 

行政報告書の８１ページの水田営農推進事業についてお

尋ねいたします。令和３年度、主食用米作付面積及び令和２

年度比はどういうふうになっていますか。 

 

お答えします。令和３年産主食用米作付面積は９４４ｈａ

で、令和２年産の面積９５４ｈａに比べ１０ｈａ減少してお

ります。以上でございます。 

 

１０ａ当たりの収量と作況指数はどれだけでしたか。 
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農政課長  
 
 
 
花村委員  
 
農政課長  
 
 
 
花村委員  
 
 
農政課長  
 
 
 
 
 
 
 
 
花村委員  
 
 
農政課長  
 
 
 
 
 
花村委員  
 
 
農政課長  
 
 
花村委員  
 
 
 

お答えします。令和３年産水稲における岐阜県の１０ａ当

たりの収量は４７８ｋｇで作況指数は９８でございます。以

上でございます。 

 

令和３年産米価はいくらですか。 

 

お答えします。令和３年産ハツシモＪＡ一等米の銘柄別生

産者概算払い金額は１万２５００円でございます。以上でご

ざいます。 

 

水田活用の直接支払交付金は交付件数と金額について報

告をしてください。 

 

お答えします。令和３年度水田活用の直接支払交付金の交

付件数は１４２件で国の戦略作物助成である麦、大豆、飼料

作物、飼料用米、米粉用米、加工用米、ＷＣＳ用稲につきま

しては１億６１８８万２６４７円交付されました。また、地

域の特色ある産地を創造するため、地域の裁量で活用可能な

産地交付金につきましては、７２０４万１５６０円で合計２

億３３９２万４２０７円交付されました。以上でございま

す。 

 

畑作物の直接支払交付金、交付件数と金額はどうなってお

りますか。 

 

お答えします。諸外国との生産条件の格差により不利のあ

る国産農産物に対して、標準的な生産費と標準的な販売額の

差額分を交付する畑作物の直接支払交付金の令和３年度の

交付件数は７件で、麦と大豆に対して１６４１万１６８円交

付されました。以上でございます。 

 

そういった交付金の支払い方、令和２年度の変更点はあり

ましたか。 

 

お答えします。令和２年度からの変更点は特にありませ

ん。以上でございます。 

 

次に行政報告書の８４ページの農地中間管理事業につい

てお尋ねをいたします。令和３年度集積した面積、そして、

これまでに集積した合計面積はどれだけになりますか。 
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農政課長  
 
 
 
 
花村委員  
 
 
農政課長  
 
 
 
花村委員  
 
 
農政課長  
 
 
 
 
花村委員  
 
 
 
 
農政課長  
 
 
花村委員  
 
 
 
商工観光課長  
 
 
 
 
 
花村委員  
 
 

お答えします。令和３年度において、農地中間管理機構に

集積された農地面積は３６．８ｈａでございます。また、令

和３年度末までに、農地中間管理機構に集積された合計面積

は２０６．２ｈａでございます。以上でございます。 

 

今言われた集積面積の合計面積が羽島市農業振興地域の

農地面積に対してどれだけの割合になりますか。 

 

令和３年度末時点で農地中間管理機構に集積された合計

面積は市の農業振興地域内の農用地面積１６０１．６ｈａに

対し、約１２．９％にあたります。以上でございます。 

 

集積された土地の耕作を行う担い手は何経営体か、その内

訳について報告をしてください。 

 

お答えします。令和３年度末時点で農地中間管理機構に集

積されている農地の受け手は３６経営体で、内訳は市内の認

定農業者が１７、市外の認定農業者が２、今後認定農業者に

誘導したい農業者が１７でございます。以上でございます。 

 

次に行政報告書の９０ページ、森林整備促進事業について

お尋ねいたします。決算書の方を見ると、森林環境税として

５６７万３０００円入っておりますけれども、この使途につ

いて報告をしてください。 

 

お答えします。市役所新庁舎への木製什器購入事業の一部

に使用しております。以上でございます。 

 

次に行政報告書９３ページの大学生等支援事業について

お尋ねをいたします。いくら分の食料品を送付したものです

か。 

 

お答えします。大学生などに送付した食料品につきまして

は、令和３年１０月１８日から令和４年１月１８日までの３

カ月間申込受付を行い、１人当たり５０００円相当の食料品

を６３２件、金額にして３１６万円分を発送いたしました。

以上でございます。 

 

この事業、県外在住の大学生も対象となる中で、周知はど

のように行ったのかということと、想定していた該当大学生

に対し、どの程度の割合で支援が実施できましたか。 



10 

 
商工観光課長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
花村委員  
 
 
 
 
商工観光課長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
花村委員  
 
 
商工観光課長  
 
 
 

 

お答えします。県外在住の大学生等につきましては、市内

に住む保護者が申し込みをするケースと保護者からの連絡

を受けて、学生が申し込みをするケースがございました。周

知につきましては、市ホームページへの掲載に加えて広報は

しま１０月号、１月号への掲載、市のＳＮＳでの発信及び成

人式での案内チラシの配布を行いました。対象となる大学生

等を２４００名と推計し、類似事業を行っていた他の自治体

の申請率を参考に、約１５００件程度の申し込みを想定して

おりましたが、先ほど申し上げました通り６３２件、約４

２％の実施となりました。以上でございます。 

 

次に、行政報告書９３ページの工場等設置奨励事業につい

てお尋ねいたします。４企業に対して工場設置奨励金と雇用

促進奨励金が支払われています。この企業への交付期間はい

つからいつまでですか。 

 

お答えします。工場等設置奨励事業において、岐阜羽島イ

ンター南部地区地区計画区域に進出した３件の企業に対し

て工場等設置奨励金を交付いたしました。奨励金の交付期間

は投下固定資産に対する固定資産税が賦課された年度から

４年間となっていることから、スミ株式会社が平成３０年度

から令和３年度まで、日興製薬株式会社及びサンフレッシュ

株式会社の２社が令和元年度から令和４年度まででござい

ます。また、岐阜羽島インター南部地区地区計画区域を除く、

市街化区域に進出した１件の企業に対して、工場等設置奨励

金及び雇用促進奨励金を交付いたしました。工場等設置奨励

金の交付期間は、投下固定資産に対する固定資産税が賦課さ

れた年度から６年間、雇用促進奨励金の交付期間は１年間と

なっていることから、日本エコシステム株式会社におきまし

て、工場等設置奨励金は令和３年度から令和８年度まで、雇

用促進奨励金は令和３年度限りでございます。以上でござい

ます。 

 

この奨励金は平方第二土地区画整理地内に進出する企業

も該当するものですか。 

 

お答えします。平方第二土地区画整理地内に進出し、工場

等設置奨励金及び雇用促進奨励金の交付の対象となる企業

は羽島市企業立地促進条例に規定しております製造業、情報

通信業、運輸業、郵便業、研究開発事業、コールセンター業
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花村委員  
 
 
 
商工観光課長  
 
 
 
 
 
 
花村委員  
 
 
 
商工観光課長  
 
 
 
 
安井委員長  
 
 
 
安井委員長  
 
 
 
 
 
 
 
安井委員長  
 
 
 
柴田委員  
 

の事業を行う施設及び付帯施設を新設、増設または移設する

事業者が該当いたします。以上でございます。 

 

行政報告書９５ページの竹鼻まつり山車会館施設管理費

についてお尋ねいたします。令和３年度中はどこの町内の山

車を展示しましたか。 

 

お答えします。令和２年度からの継続展示により、令和３

年４月１日時点では、新町と大西町の山車を展示しておりま

した。同５月には新町の代わりに福江町の山車を、同７月に

は大西町に代わり上城町の山車を、同１０月には福江町に代

わり今町の山車を展示しておりしており、延べ５両を展示い

たしました。以上でございます。 

 

この竹鼻まつり山車会館、令和３年度中の入館者数と、中

学生以下や減免対象者を除く有料での入館者数、そして開館

日数はどれだけでしたか。 

 

お答えします。令和３年度の入館者数は７６６名で中学生

以下や減免対象者を除く有料への入館者数は４８０人でご

ざいます。また、令和３年度の開館日数は２６４日でござい

ます。以上でございます。 

 

その他、質疑ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて産業振興部及び農業委員会事務局関係分につい

ての質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。ここで産業振興部、農業委員会事

務局は退席していただいて結構です。執行部の入れかえを行

いますので、少しお待ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に建設部関係分の質疑を行います。 

認第１号を議題といたします。認第１号中、建設部関係分

について質疑を行います。質疑のある方はご発言願います。 

 

行政報告書２２ページをお願いいたします。２２ページの

交通安全施設整備事業ですけれども、こちらの一番下の４４
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土木監理課主

幹  
 
 
 
柴田委員  
 
 
 
土木監理課主

幹  
 
 
 
 
柴田委員  
 
 
 
 
 
都市計画課長  
 
 
 
安井委員長  
 
堀委員  
 
 
 
 
 
 
 
 
都市計画課長  

万５４６４円で売買契約１件というふうにあるんですけど

も、こちら公有財産の購入ということですけれど、どちらを

購入されたのか教えてください。 

 

令和２年度の羽島市通学路安全推進会議で要望のあった

竹鼻小学校西門付近の交差点において、横断歩道待ち場の拡

張のために必要な約８㎡の用地買収を行ったものでござい

ます。以上です。 

 

行政報告書１００ページをお願いします。このうちの橋梁

改修事業ということで、３件あるというふうに書いてありま

すけれども、この場所についてお示しください。 

 

羽島市橋梁長寿命化修繕計画に基づき実施したもので、堀

津町地内の桑原用水西幹線に架かる江迎１号橋、小熊町地内

の羽島用水管理の水路に架かる内粟野橋及び桑原町地内の

水路に架かる中小薮３号橋の３カ所でございます。以上で

す。 

 

続いて行政報告書１０４ページをお願いいたします。この

内の公園施設管理費についてですけれども、真ん中の一番下

のところ、備品購入費で４万８４００円というふうにありま

すけれども、この公園の掛け時計の場所とそれから購入の理

由についてお聞かせください。 

 

お答えします。足近町の馬場元町公園に新たに取り付けた

もので、市民からの要望により公園の利便性の向上を図るた

め購入したものでございます。以上でございます。 

 

よろしいですか。 

 

行政報告書１０４ページ、７款１項４目、公園施設管理費

ですが、委託料の令和２年度は公園維持管理業務委託５３件

の５６７８万４９６６円とありました。それが令和３年度は

４４件と減っております。そして、５８５９万８０６８円と

なっております。件数が違っているのはどういう理由から

か、そして羽島市にはいくつ公園があるのかお尋ねをいたし

ます。そしてもう一点ですが、維持管理業務の内容について

お答えをください。 

 

お答えします。契約件数には年間を通じて行う恒常的な維
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安井委員長  
 
豊島委員  
 
 
 
 
 
 
土木監理課主

幹  
 
 
 
 
 
 
 
 
豊島委員長  
 
 
 
 
 
土木監理課主

幹  
 
 
豊島委員  
 
 
 

持管理委託の他、樹木管理や施設管理など必要に応じて一時

的に行う委託も含まれるため、年度ごとの施設の状況によっ

て発注する件数に差が生じてまいります。次に令和３年度に

おける都市計画課において総合維持管理を行っている公園

の数は６７公園で、主な維持管理業務の内容は、広場清掃、

除草、芝刈り、樹木剪定、便所清掃、遊具点検などでござい

ます。以上でございます。 

 

よろしいですか。 

 

それでは建設部関係で、決算書１０６ページ、行政報告書

９６ページの７款１項１目、土木総務費土木総務事務経費の

うちで、補償補填及び賠償金９３万１８５６円は前年度と比

べて８４万３１６３円の増額となっております。道路賠償金

の件数については１件の増加と示されておりますので、この

内容についてお伺いをいたします。 

 

それぞれの道路賠償の額については、議会報告させていた

だいておりますが、この事案は３件とも道路側溝の上を走行

した際に、側溝蓋の跳ね上がりや蓋の破損により、車体底部

が破損したものであり、穴ぼこによる事故とは異なり、修理

費用が高額になったものでございます。また、３件とも、道

路利用者が走行中に蓋の異常に気づき、回避行動を取ること

が不可能であるため、市の過失割合が１０割であったことか

らも道路賠償金が大幅に増加したものでございます。以上で

ございます。 

 

この土木総務事務経費の前年度の経費を見ますと、負担金

補助金及び交付金として、岐阜県無電柱化推進協議会負担金

１万円が報告されておりました。これ３年度には見当たらな

いのですが、私がよう探さないわけですが、どのような対応

になっておるのかお伺いをいたします。 

 

令和３年度からは岐阜県無電柱化推進協議会負担金は道

路新設改良事務経費から歳出しております。以上でございま

す。 

 

次にですね、決算書１０６ページ、行政報告書９７ページ、

７款１項１目、土木総務費の市営駐車場管理運営費のうち、

委託料４９５万円は前年度も同額でした。全く同額なんです

が、集金機器保守点検はどこが行っているのか、そして、こ
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土木監理課主

幹  
 
 
豊島委員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
建築管理室長  
 
 
 
 
安井委員長  
 
花村委員  
 
 
 
 
土木監理課主

幹  
 
花村委員  
 
 
 
建築管理室長  
 
 
 

の駐車場の手数料収入については、２７ページの歳入の方の

決算書から読み取ることができると思いますが、確認のため

土木手数料についてお伺いをいたします。 

 

集金機器保守点検は、株式会社日本メカトロニクスが行っ

ております。令和３年度の駐車場の使用料による歳入は２４

０万６０００円でございます。以上でございます。 

 

お聞きするとなかなか機器も古くなってきておりますの

で、対応について点検等、引き続いてというか、しっかりや

っていただきたいと思います。 

次、建設部関係で公園は同僚議員とほぼ同じになりました

ので、決算書の１１４ページ、行政報告書１０５ページの７

款４項５目、住宅費ですが、市営住宅施設管理費のうちで、

３年度で委託料のアスベスト調査業務２件という結果、これ

は決算に上がっておりますし、実施されたわけですが、この

結果についてお伺いをいたします。 

 

お答えします。アスベスト調査は外壁塗装及び室内の天井

塗装について、アスベストの有無を分析調査し、その結果と

して、アスベストの含有はありませんでした。以上でござい

ます。 

 

その他ございませんか。 

 

行政報告書の９８ページの道路維持管理費についてお尋

ねをいたします。今、市役所の方へ道路の破損についてＬＩ

ＮＥで通報ができるようになっておりますけれども、ＬＩＮ

Ｅを通じての道路破損通報は何件ありましたか。 

 

令和３年度のＬＩＮＥによる道路破損等に関する通報件

数は１０１件でございます。以上でございます。 

 

次に行政報告書１０５ページの今も質問ありました市営

住宅施設管理費についてお尋ねをいたします。市営住宅の空

き状況はどうでありましたか報告をしてください。 

 

お答えします。令和３年度の市営住宅の空き部屋は２部屋

となっております。この空き部屋につきましては、令和２年

８月より新型コロナウイルス感染症を原因とした解雇等に

より、住宅の退去を余儀なくされた方を対象とした一時使用
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として募集を行っているものでございます。以上でございま

す。 

 

同じく１０５ページの住宅等耐震助成事業についてお尋

ねいたします。これを見ますと令和３年度木造住宅耐震診断

を実施した件数は１２件と耐震改修は２件実施したという

ことです。これまでの累計はそれぞれ何件あるかということ

と市内の耐震化率はどれだけか報告をしてください。 

 

お答えします。住宅耐震助成事業により、耐震診断を実施

した木造住宅は平成１４年度からの累計で４５１件、耐震改

修工事を実施した木造住宅は平成１６年度からの累計で７

８件となっております。また、市内住宅の耐震化率につきま

しては、平成３０年度の住宅土地統計調査に基づくもので、

８４％となっております。以上でございます。 

 

その他ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて認第１号中、建設部関係分についての質疑を終わ

ります。 

次に、認第５号を議題といたします。質疑を行います。質

疑のある方はご発言願います。 

 

インター北土地区画整理事業についてお尋ねいたします。

行政報告書は１７８ページ、換地諸費についてお尋ねいたし

ます。清算金の徴収の進捗状況についてお尋ねいたしますこ

れまでの調定額の累計と納付状況について報告をしてくだ

さい。 

 

お答えします。令和３年度までの調定額の累計につきまし

ては６０２４万９３４４円で、納付率は９５．７％でござい

ます。以上でございます。 

 

よろしいですか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて、認第５号についての質疑を終わります。 

次に、認第６号を議題といたします。質疑を行います。質
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疑のある方はご発言願います。 

 

駅北の方は行政報告書１７９ページ、同じく換地諸費につ

いて同様な質問であります。清算金の徴収の進捗状況につい

てこれまでの調定額の累計と納付の状況について報告をし

てください。 

 

お答えします。令和３年度までの調定額の累計につきまし

ては、１３２１万４４８円で納付率は１００％でございま

す。以上でございます。 

 

その他ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて、建設部関係分についての質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。ここで建設部は退席していただい

て結構です。執行部の入れ替えを行いますので少しお待ちく

ださい。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に、上下水道部関係分の質疑を行います。 

認第１号を議題といたします。認第 1 号中、上下水道部関

係分についての質疑を行います。質疑のある方はご発言願い

ます。 

 

（質疑なし） 

 

これにて、認第１号中、上下水道部関係分についての質疑

を終わります。 

次に、認第９号を議題といたします。質疑を行います。質

疑のある方はご発言願います。 

 

上水道会計決算の認定についてお尋ねをいたします決算

書の３９ページ、３業務、ここで年間有収率は前年度比０．

１％向上し、８２．２％であるという報告をされております。

有収率向上のための事業はどのように実施をされましたか。 

 

お答えします。音聴作業による漏水調査を平成２７年度か

ら年間約１００ｋｍのペースで市内全域を６分割して実施
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しております。令和３年度につきましては、２巡目の初めの

地区で漏水箇所を２２カ所発見しております。以上です。 

 

令和３年度中の口径２００ｍｍ以上の管の耐震化の実施

状況、そして実施総延長、計画総延長に対する耐震化適合率

はどれだけですか。 

 

お答えします。基幹管路の耐震化事業につきましては、令

和３年度に約２２００ｍ施行しており、令和３年度末で約２

万９０３０ｍが耐震化済みとなっております。基幹管路の計

画延長６万４５６４ｍに対し、耐震化率といたしましては４

５％となります。以上です。 

 

桑原水源地の更新事業についてお尋ねいたします。令和３

年度の事業内容について報告していただきたいということ、

そして事業の完了予定日はいつを予定しておられますか。 

 

お答えします。桑原水源地の耐震化工事を令和２年度から

令和４年度の３カ年で実施しており、２年目となる令和３年

度は配水池本体であるＰＣタンクを築造しました。工事の完

成予定は、令和４年９月末となっております。以上です。 

 

よろしいですか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて認第 9 号についての質疑を終わります。 

次に、認第１０号を議題といたします。質疑を行います。

質疑のある方はご発言願います。 

 

下水道事業についてお尋ねをいたします。決算書の６２ペ

ージ、２工事（１）改良工事の概況、ここで、令和３年度、

正木町須賀地区で行われた面整備工事における整備面積は

どれだけですか。 

 

お答えします。令和３年度正木須賀地区で整備した面積は

８．３ｈａでございます。以上です。 

 

累計供用開始面積及び下水道整備率はどれだけになりま

したか。 
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累計供用開始面積といたしましては、１０３２ｈａとな

り、計画区域面積１５０２ｈａに対し、整備率が６８．７％

となっております。以上です。 

 

３業務（１）業務量で令和３年度中の供用開始人口２２０

人、累計の供用開始人口は３万４４４１人であります。羽島

市人口に対する供用開始人口、いわゆる普及率はどれだけな

りますか。 

 

お答えします令和４年４月１日の時点で、羽島市の人口６

万６９２０人に対し、普及率が５１．５％となっております。

以上です。 

 

年度末水洗化人口は２万４３０８人とされております。水

洗化率はどれだけなりますか。 

 

お答えします。令和３年度末の水洗化率といたしましては

７０．６％となっております。以上です。 

 

令和３年度受益者負担金を賦課した筆数、総額、平均金額

は何円ですか。 

 

お答えいたします。令和３年度新たに受益者負担金を賦課

した筆数は４４９筆、総額は６３７７万１０００円、１筆あ

たりの平均金額は１４万２０２９円です。以上でございま

す。 

 

受益者負担金の令和３年度調定に対する未収金額はどれ

だけであるかということ、調定額に対する収納率はどれだけ

になりますか。 

 

お答えいたします。令和３年度調定に対する受益者負担金

の未収額は１７９万５３００円、収納率は９７．５％です。

以上でございます。 

 

滞納繰越分の件数と滞納額は何円ですか。 

 

令和３年度末の受益者負担金滞納繰越分の件数は５９件、

滞納額は４９０万１１００円です。 

 

よろしいですか。 
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（質疑なし） 

 

これにて上下水道部関係分についての質疑を終わります。 

以上で質疑を終わります。 

続いて、討論を行います。最初に、認第１号について討論

のある方はご発言願います。 

 

認第１号 令和３年度羽島市一般会計歳入歳出決算認定に

ついて、反対の立場で討論いたします。自衛隊自衛官募集事

務経費で市内に住む令和３年度に１８歳に到達した男女２

３８人に対して自衛官募集に係るダイレクトメールを発送

しています。自衛隊岐阜協力本部からも４６７人に対してダ

イレクトメールを発送しています。これらの合計７０５人は

市内に住む同年１８歳に到達した者全員と考えられます。羽

島市は協力本部の求めに応じて、あらかじめ該当者リストを

用意して閲覧させていますが、本人への断りなく閲覧させる

べきではありません。安保法制が強行採決され、集団的自衛

権の行使が可能となり、米軍など他国が軍事攻撃を受けた場

合、自衛隊が海外で武力行使ができるようになりました。羽

島市の青年が戦地に赴き、殺し、殺される危険があります。 

職員人件費では令和３年度病院消防を含む７２２人の職

員の給与の減額を令和２年度に引き続いて実施し、令和３年

度は１億１６００万円、１人当たり１６万１１００円を差し

引きました。令和２年度からの累計では総額２億３６００万

円、１人当たり３２万５０００円減額しました。職員１人１

人のその生活を営んでいく中で、突然一方的に給与の減額を

実施するということはしてならない行為であり、職員の生活

が壊れます。ましてや新型コロナウイルスが流行する中、身

の危険を感じながら、市民のために働いている職員に対して

行う行為ではありません。中途退職者が多く出たり、採用の

面でも不利に働き、職員人事について将来にわたって悪影響

を及ぼす行為です。 

令和３年１０月からは家庭系ごみの有料化が実施され、家

庭系可燃ごみの処理手数料は１億１０２万２９００円、家庭

系不燃ごみの処理手数料５６０４万円、粗大ごみの処理手数

料として８８１万２６００円、合計１億６５８６万５５００

円が市民から新たに徴収されています。市民が生活していく

上でごみが出るのは当然で、その処理について手数料を徴収

することは認められません。 

職員からも市民からも負担を求めた一方で、財政調整基金
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には令和３年度新たに５億２０００万円あまりを積み立て、

公共施設等整備準備基金にも６億円積み増ししています。財

政調整基金残高は過去の想定よりもかなり上回る状態とな

っています。住民の福祉の増進を図ることが地方公共団体の

使命であるにもかかわらず、職員を含む市民の生活は置き去

りにされ、市の財政だけが膨れ上がるという逆転現象が起き

ています。 

ふるさと納税では、令和３年度１８３５件の寄附をいただ

き、寄附額は１億１４４４万３０００円ですが、一方羽島市

から流出した市民税額は１億３７７４万４８３５円です。こ

の時点で既に２３３０万１８３５円のマイナスで、加えてふ

るさと納税推進事業費で返礼品を購入したり、ポータルサイ

ト利用料などで４７８７万７０７９円の事業費支出があり

ます。ふるさと納税制度により合計７１１７万８９１４円貴

重な資金が流出しています。ふるさと納税では住民税非課税

の方はふるさと納税をしても返ってくる税金はありません。

住民税が少額の方もふるさと納税の有利さを享受すること

ができません。一定の収入がある方だけをターゲットにした

制度で、自治体同士で税金の取り合いをする悪法であること

を指摘し、認第１号に反対します。 

 

その他ございませんか。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第１号は原案の通り認定することに賛

成の委員の挙手を願います。 

 

（賛成の委員挙手） 

 

ありがとうございます。挙手多数であります。よって、認

第１号は原案の通り認定することに決しました。 

次に認第２号について討論を行います。討論のある方はご

発言願います。 

 

令和３年度国民健康保険税額は１世帯当たり２２万５４

３円、１人当たり１３万５３６４円と依然高額です。また、

有効期間が６カ月の短期保険証を令和３年度末時点で４８

０世帯に発行し、医療費の全額支払いが求められる資格証明

書は２６世帯に対して発行されています。国民健康保険税を
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滞納しているからという理由で、そのペナルティとして、短

期保険証、資格証明書を発行して、住民が安心して医療にか

かれなくすることは命の危険も伴う措置です。住民の福祉の

増進に取り組まなければならない自治体のあるべき姿では

ないので反対します。 

 

その他ございませんか。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第２号は原案の通り認定することに賛

成の委員の挙手を願います。 

 

（賛成の委員挙手） 

 

ありがとうございます。挙手多数であります。よって、認

第２号は原案の通り認定することに決しました。 

次に認第３号について討論を行います。討論のある方はご

発言願います。 

 

第８期高齢者計画に従い、令和３年度介護保険基準額を見

直し、第５段階基準額は年間６万９６００円から７万２００

０円と２４００円、３．４％引き上げられました。この結果、

介護保険給付費準備基金積立金は９５００万円も積み立て、

現在高は約４４００万円となっています。令和３年度予算

時、約４億円の基金残高のうち、第８期計画に当たり２億９

６００万円を取り崩す予算としていましたが、取り崩すこと

なく残高を逆に積み増しています。これは明らかに保険料の

徴過多なので、認第３号令和３年度羽島市介護保険特別会計

歳入歳出決算の認定について反対します。 

 

その他ございませんか。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第３号は原案の通り認定することに賛

成の委員の挙手をお願いいたします。 

 

（賛成の委員挙手） 
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ありがとうございます。 

挙手多数であります。よって認第３号は原案の通り認定す

ることに決しました。 

次に認第４号について討論を行います。討論のある方はご

発言願います。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。採決を行います。認第４号は原案の通

り認定することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしと認め、認第４号は原案の通り認定することに

決しました。 

次に認第５号について討論を行います。討論のある方はご

発言願います。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第５号は原案の通り認定することにご

異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしと認め、認第５号は原案の通り認定することに

決しました。 

次に、第６号について討論を行います。討論のある方はご

発言願います。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第６号は原案の通り認定することにご

異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしと認め、認第６号は原案の通り認定することに
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決しました。 

次に認第７号について討論を行います。討論のある方はご

発言願います。 

 

加入者 1人当たりの平均所得金額は約５７万２０００円し

かない中、１人当たり後期高齢者医療保険料額は６万５９８

３円、所得に対する割合は１１．５％と高額です。被用者保

険の被扶養者であった方に対して、均等割額を特例として

７．７５割軽減していましたが、この措置も令和２年度で廃

止となり、７割軽減となりました。この措置廃止によって約

１９００人の方に対して、合計約６２７万７０００円、１人

当たり約３３００円保険料金額が上昇しました。７５歳以上

の方だけを加入者とする世界に類を見ない後期高齢者医療

制度は必要なときにいつでも医療にかかることができる安

心を損ない、高齢者の生活を不安にするものなので認第７号

に反対します。 

 

その他ございませんか。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第７号は原案の通り認定することに賛

成の委員の挙手を願います。 

 

(賛成の委員挙手) 

 

ありがとうございます。挙手多数であります。よって、認

第７号は原案の通り認定することに決しました。 

次に第８号について討論を行います。討論のある方はご発

言願います。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います認第８号は原案の通り認定することにご

異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしと認め、認第８号は原案の通り認定することに
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決しました。 

次に、認第９号について討論を行います。討論のある方は

ご発言願います。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第９号は原案の通り認定することにご

異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしと認め、認第９号は原案の通り認定することに

決しました。 

次に認第１０号について討論を行います。討論のある方は

ご発言願います。 

 

令和３年度は新たに４４９筆に対して総額６３７７万１

０００円、一筆当たり平均１４万２０２９円の受益者負担金

を賦課しました。１㎡当たり４４０円の受益者負担金は市民

にとって大きな負担となっています。受益者負担金を支払

い、その上で下水管に繋ぐための排水設備の工事、トイレの

水洗化工事をすることが必要で、このことが使用者が増えな

い要因になります。令和３年度末における羽島市人口６万６

９２０人のうち、水洗化人口は２万４３０８人、３６．３％、

水洗化率は７０．６％にとどまっています。より多くの方に

利用してもらうためにも、受益者負担金の徴収はやめるべき

です。以上の理由で認第１０号 令和３年度羽島市下水道事

業会計決算の認定について反対します。 

 

その他ございませんか。 

 

（討論なし） 

 

討論を終わります。 

採決を行います。認第 10 号は原案の通り認定することに

賛成の委員の挙手をお願いいたします。 

 

（賛成の委員挙手） 

 

ありがとうございます。挙手多数であります。よって、認
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第１０号は原案の通り認定することに決しました。 

以上で本委員会に付託されました案件の審査は全て終了

いたしました。これをもちまして、予算決算特別委員会を終

了いたします。なお、委員長報告についてはご一任願います。

本日はご苦労様でございました。 

 

【散会 午前１１時０９分】 

 
 


